



l'arrondissement qui s'engage pour la *sécurité*

ÉDITORIAL **Nous ne voulons pas du retour du laxisme**



CLAUDE GOASGUEN
ANCIEN MINISTRE
DÉPUTÉ-MAIRE DU 16^e
ARRONDISSEMENT

Les Français ont élu le 6 mai leur nouveau président. Cette newsletter municipale mensuelle, exclusivement consacrée à la sécurité, n'est pas le lieu adéquat pour tirer les conclusions politiques de ce vote. En tant que maire du 16^e, je veux seulement adresser ici une mise en garde solennelle en ce qui concerne la lutte contre la délinquance et la criminalité.

Depuis plusieurs mois, nous enregistrons sur Paris et dans notre arrondissement des résultats très encourageants dans ce domaine. La bonne tendance de 2011 semble se confirmer sur les premiers mois de 2012 (*lire l'encadré ci-dessous*). Ceci a été rendu possible par la mobilisation de vos élus, mais aussi et surtout par l'action résolue de la police parisienne, constamment soutenue et encouragée par les autorités politiques. Je souhaite que l'élection d'un président socialiste ne se traduise pas, comme dans le passé, par le retour du laxisme et de la « culture de l'excuse », sans

quoi les digues érigées à grand-peine contre la délinquance ne tarderaient pas à se lézarder. Ne faisons aucun procès d'intention, mais restons plus vigilants que jamais.

Focus sur...

Un mieux qui se confirme

Nous avons déjà, dans la Lettre Sécurité de février et dans celle du mois dernier, constaté un renversement de tendance : après une année 2010 préoccupante, les chiffres de la délinquance avaient repris une courbe favorable en 2011, avec une baisse de la délinquance générale de 1,17% dans le 16^e sur l'ensemble de l'année. Les derniers chiffres connus confirment cette bonne orientation, et sont d'autant plus appréciables qu'ils portent sur des formes de délinquance particulièrement répandues : les violences aux personnes et les cambriolages.

Sur avril, les atteintes volontaires à l'intégrité physique sont en baisse de 5,63% dans Paris et la petite couronne (92, 93, 94) par rapport à avril 2011, et même de 6,1% dans Paris intra-muros ; ce qui représente tout-de-même 188 victimes en un mois dans la capitale.

Pour ce qui est des cambriolages, la baisse enregistrée en avril est de 1,7%, et est particulièrement sensible dans Paris où elle

atteint 11,2%, avec 978 cambriolages recensés contre 1101 en avril 2011. Un autre indicateur est à relever : le taux d'élucidation des cambriolages, longtemps extrêmement faible, connaît une hausse régulière, passant sur les quatre premiers mois de l'année de 11,6% à 13%. Les explications de cette amélioration sont multiples : utilisation systématique de la police technique et scientifique, création de cellules spécialisées, développement de la vidéo-protection, évolution du fichier des empreintes digitales. Mais, avec 87% de faits non élucidés, il reste encore une belle marge de progrès...



Des cambriolages moins nombreux et plus souvent élucidés (Crédit photo : DR)

Prévention : l'alternative à la sanction, ça roule !



GÉRARD GACHET
ADJOINT AU MAIRE
CHARGÉ DE LA SÉCURITÉ

Vendredi 11 mai. Dans la salle des Fêtes de la mairie du 16^e défilent une vingtaine de motards ou de cyclistes qui, les jours précédents, se sont fait verbaliser dans les rues de l'arrondissement pour différents motifs : non-respect de feu rouge, circulation sur un trottoir, vitesse excessive, priorité refusée à un piéton... Mais les policiers leur ont proposé une « alternative à la sanction » : venir assister à un stage sur les risques qu'ils courent et font courir en ne respectant pas le Code de la route, à l'issue duquel leur PV sera exceptionnellement annulé. Une opération mise en œuvre grâce à une convention signée entre la Mairie du 16^e, le Commissariat central et le Parquet de Paris.

Visionnage de photos saisissantes de conducteurs de deux-roues accidentés, rappel des principes essentiels de comportement, simulateur de conduite, tests divers : tout était réuni pour responsabiliser les stagiaires. Mission accomplie, à entendre leurs commentaires à la sortie...

En bref... En bref... En bref...

Dossier. A lire dans le dernier numéro du journal municipal 16, un dossier sur la sécurité et une interview du nouveau Commissaire central de l'arrondissement, Jean-Pascal Ramon.

Racolage. Suite à l'arrêté du 1er mars interdisant le stationnement de camionnettes dans le Bois de Boulogne, une opération de contrôle menée le 3 mai s'est traduite par 13 gardes à vue pour racolage, 3 obligations de quitter le territoire et une mise en rétention administrative avant expulsion.

Racolage (bis). Preuve que l'arrêté en question a porté un sérieux coup d'arrêt aux activités liées à la prostitution, une quarantaine de prostitué(e)s ont manifesté le 10 mai, allée de la Reine Marguerite, pour protester contre ce texte.

Usurpateur. Suite aux appels de plusieurs commerçants de l'avenue Victor-Hugo, nous confirmons que la personne se prétendant chargé de la sécurité à la mairie du 16^e qui demande à voir les responsables des boutiques n'est absolument pas mandatée par la municipalité.

Massage. Les opérations de vérifications se poursuivent dans des salons du 16^e. Certains témoignages feraient état de prestations sexuelles que des masseuses auraient été obligées d'effectuer sous la menace de

licenciements. Une forme nouvelle de proxénétisme, en quelque sorte...

Forcené. Plus de peur que de mal le 1er mai au 54 bis de l'avenue Mozart : le forcené qui s'était retranché chez lui en menaçant de faire sauter l'immeuble a finalement été maîtrisé par les hommes de la Brigade de recherche et d'intervention. Il n'y avait chez lui ni armes ni explosifs.

Aérien. Un hélicoptère du SAMU est intervenu le 30 avril pour procéder à l'évacuation d'une personne gravement blessée après être tombée du 6^{ème} étage d'un immeuble de la rue du Bouquet de Longchamp. Il a atterri place du Trocadéro, puis a redécollé vers 19h avec la victime.

Braquage. Après avoir défoncé la porte à l'aide d'un bélier, deux individus, dont l'un exhibait une hache, ont fait irruption le 21 avril dans une bijouterie de la rue de la Tour. Après avoir vidé le coffre et dévalisé la vitrine, les agresseurs se sont enfuis en scooter avec un butin de plusieurs dizaines de milliers d'euros.

16, l'arrondissement qui s'engage pour la sécurité

Lettre d'information mensuelle éditée
par la Mairie du 16^e arrondissement
Numéro 19 / mai 2012

Directeur de la publication : Claude GOASGUEN

Rédacteur en chef : Gérard GACHET

Conception et réalisation : Damien BARON

Contact : 01 40 72 16 13

**Pour recevoir cette lettre par Internet,
inscrivez-vous sur <http://mairie16.paris.fr>**